
AK Gym Protokoll zur Sitzung vom 07.01.2020 

Moderation:	 Jan Hünicke

Protokoll:	 Jacqueline Zettel


Thema Fragefindung zur Podiumsdiskussion am 15.01.2020

Hinweis Anmeldung bis 10.01.2020 möglich


Michael Gerhard gab ein kurzes Feedback zur vorangegangenen Veranstaltung „LVZ 
Wahlforum“ (06.01.2020)


Dort stellten sich Amtsinhaber Burkhard Jung (SPD) sowie die Kandidaten Sebastian Gemkow 
(CDU), Franziska Riekewald (Die Linke), Christoph Neumann (AfD), Katharina Krefft (Die Grünen) 
und Marcus Viefeld (FDP) den Fragen von LVZ-Chefredakteur Jan Emendörfer und LVZ-Lokalchef 
Björn Meine. 


Themen: 	 Drogen

	 	 365 € Ticket

	 	 Kita Schule, Bildung

	 	 Digitale Schule


Er gab wertvolle Tipps für die bevorstehende Podiumsdiskussion weiter. 


1. Wir stellen die Kandidaten kurz und knapp vor

2. 45 Sek Zeit für Fragestellung / 90 Sek. Für Antworten

3. 3 Themenblöcke clustern

4. Elternfragen am Ende (60 Sek / Frage)


Anmerkungen:

− nicht nach Gegenfinanzierung fragen

− speziell an Hr. Jung: wie wollen Sie Veränderungen herbeiführen


Fragen aus unserem AK Gym zu Podiumsdiskussion


zu den Themen: Schulsozialarbeit, Infrastruktur, Digitalisierung 

→ konkrete Ziele / Forderungen 

Diskussion:


Zuständigkeit – Bildung – Chefsache? Ist der Austausch direkt mit dem OBM möglich – dazu Info 
– es gibt ein Quartalsgespräch mit dem Bildungsbürgermeister Hr. Dr. Fabian.


→ Bildung – Schule → Positionierung der Kandidaten


weitere Diskussion zu Themen wie

Inklussionsassistenen, Verwaltungsassistenten, Schulsozialarbeiter, Bibliothenbesetzung an allen 
Schulen -

daraus resultierende Themen / Fragen: 


− Personalaufstockung primäres Thema

− Indikatorenabfrage der Schulleiter - Mitwirkung der Eltern – Wie und ob?

− Gibt es ein „Jammerboard“? Wo Probleme der Schulen gesammelt werden


− Gibt es: intern für Schulleiter (Schulportal) – dort legen die SL selbst die Prioritäten 
Ihrer Probleme fest. 
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Konkrete Fragestellung für die Podiumsdiskussion von uns gestellt


1. Ist Bildung für Sie Chefsache – Was heißt das für Sie?

2. Wie stellen Sie sicher, dass jede Schule einen Schulsozialarbeiter / -assistenten bekommt 

– bis zu welchem Zeitpunkt erfüllt?

3. Wie wichtig ist die Zusammenarbeit mit dem SER – in welchem Rhythmus sollen Treffen 

stattfinden?


Unsere möglichen Themen für die nächsten Monate z.b. Digitalisierung. 


Dazu gab es an der Gerda-Taro-Schule vom OBM Jung eine Veranstaltung (Info kommt digital)


Wie Umsetzung in der Interaktion mit Schülern und Lehrern


− Gedanken / Vorschläge

− Lehrerschulungen – Weiterbildungen

− Veränderungen des Bildungskonzeptes – anpassen an Digitalisierung

− individuelle Prüfungen der einzelnen Schulen – Medienpädagigisches Konzept je Schule 

muss erstellt werden

− Wie funktioniert die Kommunikation im Umgang mit den digitalen Medien


− Nachfragen in Schulen wie der Stand der Digitalisierung ist. Evtl. Hilfe der Eltern – 
Konzepte erklären, vorstellen für Mitarbeiter möglich – Aufklärungsarbeit von Experten aus 
der Elternschaft.


− Vorschlag – Vernetzung – Schulen – Konzepte vereinheitlichen – (Systeme reduzieren auf 
3?)


− Wir als Eltern müssen thematisieren – Unterstützung anbieten

− evtl. Kontakt Lasub Abfrage Sachstand der einzelnen Schulen wie viele Anträge sind 

schon abgegeben? (Gelder werden nur ausgeschüttet, wenn Konzepte der Schulen 
vorliegen – jedoch nur bis 30.06.2020 – danach verfällt das Geld)


− Unsere Aufgabe – einbringen – Unterstützung im medienpädagogischen Bereich anbieten!


Grundlagenerfüllung zum Geldfluss vom Lasub gefordert (d.h. Medienpädagogisches Konzept 
muss stehen)


− Was hat Schule schon?

− Welches Geld muss noch fließen um Grundausstattung zu gewährleisten?


Vorschlag: 

evtl. Veranstaltung zum Thema Schulsozialarbeit /-Assistenz


− mögliche Gäste: Frau Köpping (Sächsische Staatsministerin für Gleichstellung und 
Integration, Abgeordnete des Sächsischen Landtages)


− Hr. Piwarz (Kultusminister)


dieser Punkt wird in der nächste Sitzung besprochen


Vorschläge von Hr. Matschke als mögliche Themen des AK Gym.


− Schule ohne Rassismus

− Schulleiterwahl – wer prüft die Kandidaten ? Gibt es Zuständigkeit im Lasub Um Probleme 

/ Willkür zu vermeiden?
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Veranstaltungshinweise:


22.01.2020 	 Helmholtzschule: „Oberschule der Möglichkeiten“ – diese Veranstaltung ist für 	 	
	 Eltern (bis 8. Klasse) die Ihre Kinder vom Gymnasium nehmen wollen und nicht 		
	 wissen wie weiter... 

	 Es werden Praxisberater, Berufseinstiegsbegleiter und Schulsozialarbeiter 	 	
	 vorgestellt und man kann mit ihnen individuell ins Gespräch kommen.

	 	 Beginn 18:00 Uhr


24.01.2020	 Parents for future offene Veranstaltung -  "Elternabend" mit Herrn Jung, Frau Kreft, 	
	 	 Frau Riekewald und Herrn Gemkow ganz speziell zum Thema Klimanotstand.  
	 	 Der Abend findet in Kooperation mit dem Institut für Politikwissenschaften der Uni 	
	 	 Leipzig, speziell dem Sächsischen Kompetenzzentrum Landes- & Kommunalpolitik 

	 	 (sklk.de) statt.


nächster Termin: Do., 05.03.2020, 18:30 Uhr – Gerda-Taro-Schule – Telemannstr. 9, 04107 Leipzig
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